

Comando Verde deja al descubierto visiones encontradas entre la propuesta de Lagos y de Lavín, en temas de medio ambiente.

MIENTRAS LAGOS PROPONE DESARROLLO SUSTENTABLE, LAVÍN PLANTEA “CHORREO AMBIENTAL”

Una marcada diferencia en las propuestas ambientales de los programas de los candidatos a la presidencia, Ricardo Lagos y Joaquín Lavín, dieron a conocer los miembros del Comando Verde.

Eduardo Giesen, Hernán Durán, Adriana Hoffmann, Tonci Tomic y el diputado Guido Guirardi, manifestaron su preocupación por el futuro que tendrá este tema en el desarrollo del país y destacaron el compromiso del candidato de la Concertación Ricardo Lagos, quien incluye en su plan de gobierno una política de desarrollo sustentable, basado en el equilibrio entre el crecimiento económico, equidad social y sustentabilidad ambiental, esta última concebida como un pilar fundamental en la calidad de vida de todos los chilenos.

Por el contrario, dijeron, Joaquín Lavín, no incluye el tema en sus 60 medidas, mantiene el concepto neoliberal de desarrollo, a partir de un crecimiento económico que concibe la variable ambiental como una barrera. Es decir, Lavín plantea la política del “chorreo ambiental”.

Eduardo Durán, miembro del Comando Verde, agregó que Ricardo Lagos reconoce el deterioro ambiental que sufre Chile, tanto desde el punto de vista de la calidad, como de la cantidad de recursos naturales, el aire, el agua y los suelos, cosa que no se advierte en el discurso del candidato de la derecha Joaquín Lavín, quien ni siquiera asume el daño al ecosistema y la responsabilidad que tiene el crecimiento industrial, urbano y empresarial no regulado y el auge exportador ejercido por los poderes económicos actuales.

Ciertamente, según los integrantes del Comando Verde, Lavín asegura que “la pobreza es el peor enemigo del medio ambiente” responsabilizando a la situación de miseria por el deterioro del medio ambiente que experimentan los chilenos, postergando las demandas en este sentido y afirmando que se resolverán una vez que se elimine la pobreza gracias al crecimiento económico.

A su vez, Lagos identifica a los sectores más pobres de la población como los más afectados por el deterioro ambiental: “mientras unos gozan de espacios amplios, áreas verdes, tierras fértiles, aguas limpias, tránsito fluido, otros padecen hacinamiento, contaminación del aire, basura, aguas contaminadas, suelos erosionados y congestión”.

Integrantes del Comando Verde, afirmaron que quienes están por el medio ambiente entienden que el desarrollo económico debe considerar metas de gobierno con sustentabilidad ambiental y la equidad social como objetivos estratégicos en el crecimiento y desarrollo del país. Sobre la institucionalidad ambiental, ámbito en el que Lagos define claramente el rol que tiene que jugar la Conama, los ambientalistas dijeron que el candidato de derecha no manifiesta su postura sobre el papel de las instituciones, lo mismo ocurre respecto de la normativa, donde Lagos propone una agilización del sistema y Lavín ni siquiera se pronuncia. Para la descontaminación de Santiago, Lagos plantea medidas concretas y Lavín insiste en que resolverá el tema por medio de incentivos económicos.

El diputado, Guido Guirardi, si bien se mostró insatisfecho con la gestión del gobierno en materia de defensa del medio ambiente, afirmó que en una administración de Lavín, este ámbito sería tratado pésimo, con una capacidad devoradora profunda sobre los recursos naturales. Con Lagos, tenemos la seguridad de que el tema medio ambiente tendrá un papel relevante en su gobierno, porque existe un compromiso ético a futuro, un quiebre y conciencia de un desarrollo sustentable. “A la derecha no le interesa este tema, no es prioridad, no le preocupa el tema medioambiental, no los representa”.

Adriana Hoffmann, afirmó que Ricardo Lagos, ha manifestado públicamente su preocupación por la exportación de materias primas sin mayor valor agregado, equivalentes hoy en día al 80 % de las exportaciones del país. Agregó, que Lagos es un candidato que se comprometió a preservar los recursos naturales, el bosque nativo, y por lo tanto merece ser apoyado con el voto.

**Oficina de Prensa
Comando de Ricardo Lagos**